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Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Депутаты Думы Ставропольского края поддержали предложение о 

присвоении почетных званий городам Невинномысску и Пятигорску. Такое 

решение принято на заседании комитета по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям. 

Парламентарии приняли во внимание факты военной истории населенных 

пунктов, которые свидетельствуют о беспримерном мужестве и героизме 

бойцов Советской Армии и местного населения. Вопрос также был 

поддержан остальными комитетами краевого парламента. Депутаты считают, 

что присвоение почетных званий позволит увековечить значимые факты 

истории городов и сыграет большую роль в патриотическом воспитании 

подрастающего поколения. "Наш закон "О почетных званиях населенных 

пунктов" отличается от принятых в других субъектах тем, что мы взяли не 

только период Великой Отечественной войны, но и более глубокую 

ретроспективу. Мы вскрыли большой пласт незаслуженно, в силу каких-то 

обстоятельств, забытых свершений и будем продолжать эту работу. 

Почетные звания, которые будут стоять рядом с названиями наших 

населенных пунктов, должны вызывать гордость у жителей края", - 

прокомментировал решение председатель профильного комитета ДСК Юрий 

Гонтарь (53 публикации). 

Депутаты Думы Ставропольского края подготовили и внесли в 

Госдуму законопроект о бессрочном предоставлении школам 

сельскохозяйственных земель для работы ученических бригад. "Депутаты 

Думы Ставропольского края считают, что в связи с принятием изменений в 

Конституцию Российской Федерации роль школы в нравственном, 

физическом и трудовом воспитании существенно возрастает. Поэтому 

многолетний опыт и традиции ученических производственных бригад 

помогут эффективно реализовать эти задачи", - поясняют в краевом 

парламенте. Там отмечают, что поддержка инициативы на федеральном 

уровне поможет профориентационной работе и качественной подготовке 

специалистов для отрасли сельского хозяйства (39 публикаций). 

Электротранспортные предприятия Ставрополя и Пятигорска могут 

перейти в ведение края. Это будет способствовать их развитию и придаст 

импульс к обновлению транспортного обслуживания. Соответствующий 

законопроект рассмотрен на заседании комитета по промышленности, 

энергетике, строительству и ЖКХ под председательством Игоря 

Андрющенко. Во время его обсуждения депутаты подчеркнули, что 

необходимо не только модернизировать подвижной состав, но и сохранить 

стоимость проезда и все существующие льготы, которыми активно 
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пользуются социально незащищѐнные категории жителей Ставрополья. 

Парламентарии также акцентировали внимание на важности обеспечения 

максимальной рентабельности предприятий, которые, находясь в 

муниципальной собственности, сталкивались с финансовыми трудностями. 

"Это очень важное решение, которое позволит не только сохранить 

социально значимый вид городского транспорта для Ставрополя и 

Пятигорска, но и создать условия для модернизации предприятий. 

Возможности регионального бюджета при помощи федерального центра 

позволят строить планы на долгую перспективу и работать на качественно 

новом уровне", – отметил председатель комитета Думы Ставропольского 

края (27 публикаций).  

Дума Ставропольского края впервые приняла участие в работе 

XXXIII Конференции Южно-Российской Парламентской Ассоциации в 

качестве ассоциированного члена. Делегацию депутатов возглавил спикер 

регионального законодательного органа Геннадий Ягубов. Участниками 

конференции было рассмотрено около 40 вопросов. Среди них – 

установление административной ответственности за незаконную рубку и 

повреждение деревьев в парках и скверах, лекарственное обеспечение лиц, 

страдающих редкими (орфанными) заболеваниями и заболеванием 

"спинальная мышечная атрофия",  совершенствование форм и механизмов 

обеспечения жилыми помещениями детей-сирот и детей, оставшихся без 

попечения родителей. Все предложения были поддержаны. "Такой формат 

мероприятий позволяет совместно обсудить проблемы, которые волнуют 

все регионы, и найти общее консолидированное решение. Дума 

Ставропольского края намерена представить свои законодательные 

инициативы на очередных конференциях Ассоциации. Я уверен, что 

дальнейшее сотрудничество с заксобраниями регионов будет 

способствовать социально-экономическому развитию территорий юга 

России и повышению качества жизни наших земляков", - сказал Геннадий 

Ягубов (27 публикаций). 

Дума Ставропольского края отказалась от услуг личных водителей на 

фоне усиления пандемии коронавируса, сообщил зампредседателя краевого 

парламента Александр Кузьмин. Ранее депутатам парламента 

Ставропольского края также ограничили рабочие поездки за пределы 

региона. Пользоваться служебными авто могли только члены президиума 

краевого парламента. Позднее вышло распоряжение правительства края о 

сокращении водителей на правительственной автобазе. Вслед за этим 

председатель парламента Геннадий Ягубов решил отказаться от служебного 

транспорта и запретил своим коллегам-депутатам. Личных водителей 

оставили только женщинам-депутатам (21 публикаций). 

Депутаты Думы Ставрополья предложили дополнить краевой закон 

"О некоторых вопросах в области установления наименований 

географических объектов, находящихся на территории Ставропольского 

края" положением, содержащим четкий перечень документов и материалов, 
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необходимых для проведения процедуры присвоения званий географическим 

объектам и их переименования. Соответствующий законопроект рассмотрели 

и поддержали члены думского комитета по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению. 

Необходимость переименования имеющихся географических объектов может 

возникать на основании ряда причин, в числе которых присвоение 

географическому объекту имени выдающегося деятеля, приведение названия 

в соответствие с требованиями федерального законодательства, устранение 

разночтений в наименовании одного и того же населенного пункта в 

различных информационных системах и базах данных профильных ведомств. 

До настоящего времени законом не определен перечень документов, которые 

инициаторы переименования географического объекта (граждане, органы 

местного самоуправления, органы государственной власти и т.д.) должны 

были предоставить в Думу края, что затрудняло процедуру подготовки 

пакета документов. По мнению авторов законодательной инициативы, в 

числе которых председатель Думы края Геннадий Ягубов и члены комитета 

по законодательству, государственному строительству и местному 

самоуправлению, принятие законопроекта позволит сократить сроки в 

процедуре переименования и присвоения названий географическим 

объектам. Завершая обсуждение вопроса, члены комитета рекомендовали 

депутатам Думы рассмотреть и принять этот законопроект в двух чтениях на 

очередном заседании с учетом поступивших поправок (16 публикаций). 

Депутаты Думы Ставропольского края на заседании комитета по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике поддержали 

законопроект о продлении "нулевой ставки" для предпринимателей до 1 

января 2024 года. Законопроект коснѐтся тех представителей бизнеса, 

которые выберут упрощенную и патентную системы налогообложения по 

отдельным видам предпринимательской деятельности. Изначально для этой 

категории налоговая ставка в размере 0 процентов была установлена 

краевыми законодателями до 1 января 2021 года. Депутаты уверены, что в 

связи со сложной экономической ситуацией, необходимо продолжить эту 

меру поддержки ставропольских предпринимателей. "Продление "налоговых 

каникул" на 3 года станет важным и своевременным шагом для малого и 

среднего бизнеса в период угрозы распространения коронавирусной 

инфекции и будет способствовать появлению новых производств", - 

подчеркнул Юрий Белый (15 публикаций).  

Оказание государственной социальной помощи жителям 

Ставропольского края в рамках социальных контрактов обсуждалось на 

заседании комитета по социальной политике и здравоохранению под 

председательством Людмилы Редько. В текущем году на реализацию 

программы в крае было предусмотрено более 79 млн. рублей. В проекте 

бюджета на 2021 году край запланировал 38 млн. рублей. Кроме того, уже 

известно, что край получит из федерального центра 598,4 млн. рублей в 

рамках финансовой поддержки регионов. Это позволит значительно 
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увеличить количество получателей и оказать своевременную поддержку 

тысячам семей. Члены комитета приняли решение продолжить контроль за 

эффективной реализацией программы, а также рекомендовали министерству 

труда и социальной защиты повышать информированность жителей 

Ставрополья о возможностях соцконтракта путем издания информационных 

буклетов и размещения информации в СМИ. На заседании комитета 

рассмотрен также проект закона Ставропольского края, предусматривающий 

поправки в бюджет Территориального фонда обязательного медицинского 

страхования Ставропольского края на 2020 год и плановый период 2021 и 

2022 годов (11 публикаций). 

15 октября в краевой думе прошѐл круглый стол, посвящѐнный 

проблеме учѐта ввезѐнных из Армении автомобилей. На нѐм собрались 

автовладельцы, депутаты, представители профильных министерств, ведомств 

и надзорных органов. Вместе они сформулировали предложения для 

Госдумы и Правительства РФ по решению проблемы с постановкой на учѐт 

ввезѐнных автомобилей. "На уровне края пересмотреть федеральное 

законодательство невозможно, но мы воспользуемся правом внесения 

предложений и направим свои инициативы", – сообщил депутат Думы 

Ставропольского края Николай Новопашин. По мнению вице-спикера 

Думы Ставропольского края Александра Кузьмина, необходимо ввести 

мораторий на конфискацию автомобилей до выработки единого решения 

Правительством РФ и Госдумой РФ, провести "таможенную амнистию" для 

тех, кто пригнал автомобиль с первого января 2017 года, и выдать им ПТС 

без оплаты таможенной пошлины, направить рекомендации УГИБДД МВД 

РФ, чтобы водителей не преследовали до окончания "таможенной амнистии" 

(9 публикаций). 

Депутаты Думы Ставропольского края в середине октября начали 

работу над проектом закона о бюджете на будущий год и плановый период 

2022-2023 годов. Законопроект будет проработан во всех профильных 

комитетах краевого парламента. На 26 октября запланировано проведение 

публичных слушаний документа, впервые слушания пройдут в онлайн-

формате. Рассмотрение законопроекта планируется на ноябрьском заседании 

думы.  Как пишет ТАСС, более 15 млрд рублей направят на реализацию 36 

региональных проектов в рамках национальных проектов в 2021 году, более 

14 млрд рублей – в 2022 и более 11 млрд – в 2023 году, говорится в 

пояснительной записке к проекту закона о краевом бюджете, 

опубликованной на сайте региональной думы. Кроме того, власти 

Ставропольского края намерены выделить более 2,2 млрд рублей на 

обеспечение льготников бесплатными лекарствами и лечебными питанием. 

Более 8,5 млрд рублей направят на улучшение медицинской помощи.  

Предусмотрено и увеличение финансирования программ по обеспечению 

жильем детей-сирот в регионе. Если, в 2021 году на эти цели планируется 

направить более 274 млн рублей, то в 2022-2023 годах – уже по 445 млн 

рублей. Более 200 млн рублей за три года выделят на защиту прав участников 
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долевого строительства, а более 780 млн рублей - на строительство 

мотодрома в городе Ипатово, где в 2023 году планируется провести 

чемпионат Европы по мотоболу (5 публикаций).   

Власти Ставропольского края могут начать поддерживать организации, 

которые заботятся о бродячих животных. Предложение о грантовой 

поддержке прозвучало на встрече законодателей Ставропольского края с 

инициаторами создания приюта "Лучший друг" в Ставрополе и 

благотворительного фонда помощи животным "Ковчег". "Проблема 

обращения с животными без владельцев – масштабная, и мы изучаем ее с 

разных сторон. Очень важно услышать мнение людей, которые на практике 

занимаются этим вопросом", - пояснил цель встречи с волонтерами зампред 

комитета Думы Ставропольского края по агарным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии Виктор Надеин. Депутат пообещал 

проработать с профильными ведомствами предложения руководства приюта 

и фонда, чтобы учесть эти предложения "при подготовке рекомендаций для 

органов исполнительной власти" (5 публикаций). 

Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Дмитрий Судавцов провел личный прием граждан. Учитывая сложившуюся 

эпидемиологическую обстановку и следуя рекомендациям Роспотребнадзора, 

прием проводился в смешанном формате: часть граждан лично пообщались с 

депутатом, другие заявители задали свои вопросы дистанционно по 

телефону. Все обращения касались темы жилищно-коммунального хозяйства 

в различных областях – от благоустройства придомовой территории до 

инфраструктурных вопросов, затрагивающих интересы большого круга 

граждан. В частности, к руководителю приемной поступило обращение от 

членов СНТ "Ремонтник" города Ставрополя с вопросом передачи линий 

электропередач на баланс муниципалитета. Другие вопросы касались 

начислений за потребление коммунальных ресурсов в городе Благодарном, 

устройства детской игровой площадки, проблем смены управляющей 

организации. "Сегодня многие вопросы, с которыми жители обращаются к 

депутатам, требуют детальной проработки с профильными ведомствами. 

Комплексный подход к решению проблем, выстроенная система 

межведомственного взаимодействия позволят более оперативно оказать 

содействие людям", - отметил Дмитрий Судавцов. Все вопросы будут 

находиться на личном контроле первого заместителя председателя Думы (4 

публикации). 

Краевые законодатели продолжают активно общаться с избирателями, 

выбирая новые форматы. Жители Изобильненского городского округа, 

обращаясь к депутату Думы Ставропольского края Алексею Завгородневу, 

все чаще адресуют свои просьбы и запросы в онлайн-формате, через 

интернет-сайт "Избиратель – Депутат", посредством электронной почты 

общественной приемной депутата, по телефону, в письменном виде. По-

прежнему каждое обращение находится на личном контроле Алексея 

Завгороднева. Особое внимание – поддержке социальных инициатив в 
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округе. Так, в сентябре к краевому парламентарию обратились студенты 

Новотроицкого сельскохозяйственного техникума. В прошлом году в 

образовательном учреждении завершили реконструкцию спортивного зала, и 

для его полной комплектации осталось обустроить теннисную площадку. 

Помощь студентам оказали безотлагательно. Также депутат региональной 

Думы распорядился об установке новых футбольных ворот на стадионе села 

Подлужного, который обустроили в прошлом году по программе местных 

инициатив. Появление на игровом поле главного атрибута футбольных 

тренировок привлекает к занятиям в секциях подрастающее поколение, а, 

значит, молодежный спорт в селе развивается. Не остался без внимания 

запрос заведующей детским садом № 13 города Изобильного Татьяны 

Носовой, оформленный на интернет-сайте "Избиратель – Депутат". 

Руководитель дошкольного учреждения попросила выделить средства для 

покупки автоматической стиральной машины и утюга. Алексей 

Завгороднев оперативно помог с решением этого бытового вопроса (4 

публикации). 

Депутаты краевой Думы готовятся подписать соглашение с Думой 

Астраханской области.  По общему мнению членов комитета по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям документ будет способствовать установлению более тесных 

контактов между законодательными органами субъектов. Сотрудничество 

планируется осуществлять в форме встреч комитетов, проведения 

совместных парламентских слушаний, конференций и семинаров по 

вопросам развития законотворчества. Также возможна совместная 

подготовка депутатами законодательных инициатив для внесения в Госдуму 

РФ. "Межпарламентское сотрудничество–это партнерство между 

регионами в законотворческом процессе. Мы смотрим в одном направлении 

и цель у нас одна – совершенствовать законотворческий процесс, 

обеспечить эффективность и действенность принимаемых нормативных 

правовых актов, отстаивать совместные инициативы на федеральном 

уровне", – рассказал председатель комитета краевой Думы по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям 

Юрий Гонтарь. Проект постановления по данному вопросу одобрен 

депутатами профильного комитета к внесению на очередное заседание 

краевого парламента (3 публикации). 

Реализация региональных проектов и проведение единого 

государственного экзамена на Ставрополье стали основными вопросами 

повестки заседания правительства региона. Участие в мероприятии, которое 

прошло под председательством губернатора Владимира Владимирова, 

принял спикер краевой Думы Геннадий Ягубов. В крае реализуется 48 

региональных проектов, которыми предусмотрено достижение более 200 

показателей. На эти цели в 2020 году было выделено более 21 млрд. рублей. 

В регионе было благоустроено 32 общественные территории в городах и 

сѐлах, построено 5 детских садов, произведѐн капитальный ремонт 6 домов 
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культуры, отремонтировано 60 участков региональных и местных дорог 

протяжѐнностью более 170 километров, отремонтировано 26 спортивных 

залов и создано 26 спортклубов в 45 общеобразовательных организациях. На 

заседании был рассмотрен прогноз социально-экономического развития 

Ставропольского края на 2021 год и на период до 2023 года. "Несмотря на 

сложные условия, связанные с пандемией коронавирусной инфекции, жизнь 

не останавливается. Перед нами стоят задачи дальнейшего социально-

экономического развития края и улучшения качества жизни наших земляков. 

Важно, чтобы школьники получали качественное образование в безопасных 

условиях, работа по реализации региональных проектов продолжалась. 

Депутатский корпус вместе со всеми органами государственной власти 

готов к продуктивной работе", - сказал Геннадий Ягубов (3 публикации). 

Члены комитета Думы Ставропольского края по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии на заседании 

рассмотрели вопрос о реализации в крае мероприятий подпрограммы 

"Развитие мелиорации земель сельскохозяйственного назначения" 

госпрограммы "Развитие сельского хозяйства". Депутаты отметили, что 

засуха, с которой столкнулись аграрии в этом году, еще раз показала 

важность развития гидромелиорации и увеличения площади орошаемых 

земель. "Господдержка мелиорации за последние годы увеличилась в полтора 

раза, и нужна четкая, ясная, понятная картина развития мелиорации. 

Важно оценить эффективность и понять, что мы получим, сколько 

площадей орошаемых земель, сколько рабочих мест, какая будет отдача", – 

отметил участвовавший в заседании депутат Юрий Белый. Заместитель 

председателя комитета Виктор Надеин, подчеркнул, что вопрос развития 

мелиорации находится на особом контроле комитета в течение всего 

депутатского созыва. Он отметил, что на сегодняшний момент назрела 

необходимость в более детальной проработке вопроса. По предложению 

Виктора Надеина депутаты запланируют выездные мероприятия в районы, 

где реализуются проекты по мелиорации. Полученные данные станут 

основой для проведения в начале 2021 года совещания с участием 

представителей краевых и федеральных органов власти и специалистов 

аграрного сектора (3 публикации). 

Резервный фонд Ставропольского края увеличится на 200 миллионов 

рублей. Дополнительные средства будут направлены на борьбу с 

коронавирусной инфекцией. В том числе, на закупку компьютерных 

томографов, средств индивидуальной защиты, лекарственных препаратов. 

Это станет возможным благодаря пополнению доходов краевой казны за счет 

дотаций из федерального бюджета. Соответствующий законопроект об 

изменении главного финансового документа региона на 2020 год и плановый 

период 2021 и 2022 годов обсудили на внеочередном заседании 

правительства Ставрополья под председательством губернатора Владимира 

Владимирова. Участие в нем также приняли председатель Думы края 

Геннадий Ягубов и первый вице-спикер регионального парламента 
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Дмитрий Судавцов. "Сегодня одной из важнейших задач для всех уровней 

власти является предупреждение распространения коронавирусной 

инфекции и минимизация последствий опасного вируса. Увеличение 

резервного фонда – это дополнительные возможности для оказания 

медицинской помощи, обеспечения безопасности наших жителей в условиях 

пандемии", – отметил Геннадий Ягубов (3 публикации). 

В сентябре текущего года в городе Грозном прошло важное 

молодежное мероприятие ‒ Межрегиональный слет студенческий отрядов 

Северо-Кавказского и Южного федеральных округов. В слете приняли 

участие бойцы студенческих отрядов Чеченской Республики, Республики 

Дагестан, Ставропольского и Краснодарского краев, Ростовской области. В 

составе ставропольской делегации в слете участвовала член Молодежного 

парламента при Думе Ставропольского края Софья Порубаева. На новой 

межрегиональной площадке, направленной на консолидацию российской 

молодежи, развитие трудового и творческого потенциала, юные активисты 

представили деятельность своих студенческих отрядов (3 публикации). 

Вице-спикер Думы Ставропольского края Александр Кузьмин 

сообщил о вопиющих нарушениях экологического законодательства в 

Минераловодском районе. Во время прогулки по лесу депутат и местные 

активисты обнаружили незаконную вырубку и мусорную свалку. 

Парламентарий призвал власти и правоохранительные органы обратить 

внимание на выявленные факты и пресечь нарушения (3 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко и депутат 

Государственной Думы РФ Елена Бондаренко совершили рабочую поездку в 

Туркменский район края.  Визит совпал с Днем дорожника, и парламентарии 

поздравили с профессиональным праздником сотрудников дорожного 

ремонтно-строительного управления села Летняя Ставка.  Депутаты вручили 

благодарственные письма и памятные подарки, отметив высокую ценность 

их труда для Ставропольского края. Законодатели также побывали на 

торжественном открытии обновленной центральной площади в селе Летняя 

Ставка. Ее реконструкция проходила в рамках нацпроекта "Жилье и 

городская среда" по программе "Формирование современной городской 

среды". Объем финансирования работ составил 11, 5 млн. рублей. После 

торжественного открытия площади Елена Бондаренко и Игорь Андрющенко 

приняли участие в чествовании тружеников сельского хозяйства (2 

публикации). 

Газета "Ставропольская правда", № 112 от 21 октября написала о 

выездном совещании комитета краевой Думы по экономическому 

развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму в 

Пятигорске, главной темой которого стало сохранение санаторно-курортного 

комплекса и развитие городов-курортов Кавминвод. Кроме депутатов, в нем 

приняли участие члены Общественной палаты края, представители 

министерств и ведомств, главы городов-курортов. Спикером мероприятия 

стал член комитета и депутатской группы "Кавказские Минеральные Воды" 
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Александр Сысоев. Участники совещания обсудили и вопросы 

оздоровления медицинских работников. Прозвучал  ряд предложений, среди 

которых, в частности, мониторинг ситуации занятости работников тех 

здравниц, которые не загружены полностью и еще не восстановили свой 

бизнес.  

Закон о компенсациях многодетным семьям, которые не смогли 

получить участки для строительства, застрял в министерстве финансов, 

сообщил депутат Думы Ставропольского края Александр Кузьмин. В 2019 

году прокуратура края провела проверку и выяснила, что региональные 

власти не принимают мер для создания инфраструктуры на земельных 

участках, предназначенных для многодетных семей. Также на Ставрополье 

до сих пор нет закона о компенсациях для таких семей. После этого 

законопроект разработали, но он получил отрицательное заключение 

министерства финансов. Документ доработали и снова направили в Минфин, 

где он находится по сей день. "Чтобы прояснить ситуацию, я официально 

запрошу в Минфине региона информацию о том, почему принятие такого 

важного законопроекта, который позволил бы восстановить права 

многодетных семей, застопорилось именно в этом ведомстве", - цитирует  

вице-спикера краевой думы Newstracker.ru. 

"Блокнот Ставрополь" продолжил серию статей, в которых активность 

депутатов краевого парламента оценивается на основе материалов, 

опубликованных на официальном сайте Думы Ставропольского края. 

Издание отмечает, что далеко не все краевые парламентарии активны в своей 

работе. По крайней мере, публикации об их деятельности могут не 

появляться месяцами, а некоторых в течение года упоминают и вовсе один 

раз. Героями публикаций на этой неделе стали Роман Завязкин, Александр 

Горбунов, Антон Крисанов, Илья Дроздов, Иван Киц и  Игорь Николаев.  
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